



VALENCIA. Un mes, 8 rs. Tres meses, 22.

Anuncios á 25 céntimos línea. Item de fúerates 12 rs. los suscritores, y 16 los que no lo sean; todos irán oñados. Remitidos y comunicados á precios convencionales.

El Católico

PERIÓDICO MONÁRQUICO DE VALENCIA.

FUERA Tres meses, 28 rs. Seis id., 51.

Redacción. Travesía del Migueleta, número 1, entresuelo. Administración, calle de Cavanilles, número 3. Las suscripciones de fuera pueden hacerse en sellos de correo ó libranzas de fácil cobro.

GUANO COPROS

CALIDAD GARANTIZADA.

Contiene, según análisis hechos por los señores Dr. D. José Monserrat, catedrático de Química, Pedro Fuster id. Agricultura, Francisco Castell, profesor de industria rural.

Amoniaco, de 8'85 á 9 por 100. Fosfatos de 22 á 25. Sulfato de potasa, sosa y magnesia. 7 á 8.

Precios: Por partida de 30.000 kilos arriba, 780 reales los 100 kilos. Por partidas menos de 30.000 kilos, 137 reales los 100 kilos, al contado y tomado en la báscula. Los pedidos se dirigirán á los únicos introductores en España, Sres. Carreres y Carreras, calle de D. Juan de Villarrasa, núm. 17. Depósito central para la venta, en el Camino del Grao, almacén denominado parador del Puerto.

La Lámpara Catalana.

5 Carda, 5.

Variedad en lámparas. Petróleo de primera é domicilio. Ventas al por mayor y menor.

TINTORERIA FRANCESA

(Véase la sección de anuncios.)

Política del día.

Poco dá de sí hoy la política menuda, entregados como se hallan al descanso los prohombres que de ella viven.

Puede concretarse á nuevos rumores de desacuerdo, á nuevas conferencias para evitarlo, que han dado peor resultado que las anteriores, y á que se crea al ministerio que preside Martínez Campos aquejado de una dolencia que para muchos no tiene remedio, y que para otros desaparecerá con la adquisición de un decreto. Este no es otro que el de disolución, y vendrá á ser en estos momentos el «sable» con que ha de cortarse el presente gordiano.

Es sabido es llamado por la «Gaceta Universal», órgano oficioso de los campistas, el «sable de papá»; y ante este calificativo con que encabeza su artículo dicho diario, propone «El Imparcial», el siguiente «rompe-cabezas»: ¿Quién es el papá?

Aunque el gobierno, por boca de su presidente el general Martínez Campos, dijo que admitiría la dimisión que el Sr. Cánovas pensaba presentar del cargo de presidente de la junta de senadores y diputados de las provincias inundadas, la dimisión no ha sido aceptada. ¿Por qué? Hay maliciosos que lejos de atribuir la conducta del gobierno á falta de memoria de lo que dijo, le refieren á deseos que le animan de no querer perder amigos de tanta valía como el «monstruo» de la calle de Fuencarral.

Para adquirir amigos y conservarlos, no hay mejores armas que las del halago y la cortesía.

Después dirán que Martínez Campos no sabe atraer en el terreno político, del mismo modo que en el de la guerra!

No sabemos por qué tiene «El Tiempo» como fortuna el que el gobierno no haya aceptado la indicada dimisión del Sr. Cánovas del Castillo.

Tal vez así lo crea, porque lo considere base de reconciliación entre campistas y caucovistas y segura garantía de que podrá su patrono el señor conde de Toreno continuar haciendo las delicias del país y de los maestros de escuela desde las alturas del poder.

Desgracia sería que pasara al panteón de los jubilados, con 30.000 reales de sueldo, el ilustre y rubicundo conde de Toreno, autor del hipódromo y protector de los animales.

Estado de los negocios, según una relación de «Los Debates», al comenzar las fiestas:

«El proyecto de abolición sin informe de la comisión del Senado, el económico sin estar redactado por el Sr. Albacete, aunque haya quien diga lo contrario; los húsares siendo reaccionarios en el primero y libera-cambistas en el segundo; los azucareros siendo proteccionistas en éste y tolerantes en aquel; el señor Ayala buscado una fórmula de avenencia; el Sr. Romero Robledo pidiendo tres escribanos para hablar con los ministros por temor á que lo que se dice no parezca; el Sr. Cánovas ofuscado de no poder dar la batalla, en el Senado ni en el Congreso por temor á empuñar la bandera de la esclavitud en el último tercio del siglo XIX, pero preparándose para darla en la arancelaria; y el general Martínez Campos pensando en que de todo le sacará bien su buena estrella.»

Aguardemos el término de las fiestas, para apreciar el estado de las relaciones políticas, y ver si la feliz estrella del general no se ha eclipsado merced á los thés que en la presidencia menudean. Muchas cosas amargas han endulzado á veces thés y chocolates.

El estómago es muy agradecido.

PEREGRINACION A JERUSALEN.

Nuestro estimado colega «La Fe» ha recibido la siguiente carta:

«A bordo del vapor «María» (en las costas de Italia) 23 de noviembre de 1879.

Sr. D. Antonio Juan de Vildósola. Querido y apreciable señor: Aprovecho un poco de calma en el mar para tener al corriente á los lectores de su distinguido periódico de cuanto pasa á los romeros españoles en la primera peregrinación á la Tierra Santa. No salimos de Barcelona el 20 por el mal tiempo; pero lo efectuamos el 21 al medio día emprendiendo el viaje con el grandioso canto del «Ave, maris Stella».

Hasta frente á San Feliu, todos fuimos valientes; pero en este punto, hasta el cual pudo la galantería del señor capitán Font resguardarnos del viento costeano, y al entrar mar á dentro se rezo el «santo Rosario»; mas al poco tiempo, con rarísimas excepciones (una de ellas, la del señor delegado del señor Obispo, el infatigable P. D. Francisco Barrio Gonzalez), todos fuimos á temerlos, pasando el día de ayer como si no existiese. Ayer el P. Barrio celebró el Santo Sacrificio, é hizo el rezo cotidiano acompañándole en espíritu los que estábamos tendidos.

Hoy, en las Bocas de Bonifacio, calmado el viento de proa constante que hemos tenido, así como la mar de fondo, y ya todos animados, hemos asistido al Santo Sacrificio que ha celebrado el P. Barrio, dirigiéndolos en el ofertorio una de aquellas pláticas sobre el Santo Evangelio del día, como todas las que salen de sus elocuentes labios y ardoroso corazón.

Al entrar en el Estrecho, el mismo Padre nos ha congregado á los peregrinos, retirándonos que en aquel punto y un uno de los vapores (El Borgoña) que hicieron la grande peregrinación del 76, hubo que dar sepultura á un romero, por el cual rezamos un responso, con todo el fervor que V. puede pensar. Al llegar á Civita Vecchia llevaré esta al correo y tendrá el gusto de escribirle desde Roma, después que nos haya recibido Su Santidad.

Besa su mano.—J. Mañá de Metz. Acabamos de llegar á Civita-Vecchia hoy 25 á las doce de la mañana».

EL REO DE CADIZ.

Hé aquí los pormenores que nos dá un diario de Cadiz del triste espectáculo que ofreció el acto de intentarse ejecutar al reo Giorla, ya indultado:

«Dejaremos para otros colegas de más espacio y de mejor cortada pluma el dar en nombre del pueblo de Cadiz las gracias al Ilmo. señor obispo, señor alcalde, hermandad de la Caridad y demás personas y corporaciones que con repetición y sin fruto, gestionaron del gobierno el indulto y conmutación de pena.

Negado esto, á las ocho en punto de la mañana de hoy salió el reo para el lugar de la ejecución, en la forma de costumbre, subiendo á las ocho y cinco minutos las gradas del patíbulo.

Tres cuartos de hora habían transcurrido, y los gritos de la multitud que se congregó en el patio indicaban que algo sucedía, y el juzgado comprendió su importancia, cuando el ejecutor no había vuelto.

«Pero cómo volver cuando su impotencia absoluta hacía imposible la ejecución?»

El señor alcalde acudió al lugar del suplicio, donde el reo, casi de pie, luchaba con el verdugo, que farto de fuerzas y habiendo dado dos caídas desde la cárcel á aquel sitio, á pesar de estar tan cercano y sin tener quien le ayudase, estaba y lo declaraba á voz en grito, en la imposibilidad de cumplir la ley. El reo á su vez, lastimado en el cuello por la mala aplicación del toralillo homicida, pedía que se le matase sin martirizarlo, y el pueblo á su vez rugía con aquel rugir precursor de las tempestades.

Este fue el cuadro que el señor alcalde de esta ciudad se encontró al llegar al lugar destinado para la ejecución.

Vuelto á la cárcel, donde el juzgado se encontraba constituido, le dió cuenta de los hechos pidiendo que el reo se ejecutase, que se cumpliese la ley; pero al momento, terminando la escena repugnante que estaba teniendo lugar y contra la cual formulaba la mas formal protesta. El juzgado dispuso que se buscasen

quien quisiese sustituir ó ayudar al ejecutor; pero nadie, como era consiguiente, se prestó, y la fuerza pública se negó asimismo, y durando la lucha, pues tal podemos llamarla, entre el ejecutor y el que debía ser ejecutado, acordó la suspensión, siendo vuelto á la capilla Francisco Giorla y dándose cuenta del hecho telegráficamente al excelentísimo señor regente de la Audiencia.

El verdugo ha sido reconocido por los médicos forenses que certificar su completa inutilidad y falta de fuerza. Cuenta 82 años, y apenas puede andar, teniendo además fracturada una pierna, de cuya fractura, aun reducida, se resiente.

Mañana, y como al medio día, se recibió un telegrama del excelentísimo señor ministro de la Gobernación, acordando la «suspensión de hecho» de la ejecución, y con posterioridad, se ha recibido tambien definitivamente el indulto.

CARTA DE PARIS.

Paris 24 de noviembre 1879.

El periódico oficial ha publicado ya la orden del día para la reapertura de las Cámaras. En la primera sesión se procederá al sorteo de secciones y á la fijación del orden de las primeras discusiones. No hay que decir que ya están concluidas todas las obras para la instalación de las Cámaras en Paris, y mañana, si puedo, daré á ustedes noticias de como han sido distribuidas y decoradas sus dependencias.

La Comisión senatorial de Hacienda ha oído y aprobado ya el dictamen general de monsieur Varray concerniente al ministerio de Hacienda, cuyo dictamen se imprimirá inmediatamente para ser repartido á los senadores en los primeros días de la legislatura.

Tanto el gobierno como los círculos parlamentarios se preocupan vivamente de los medios de hacer posible durante el mes de diciembre el comienzo de la discusión sobre la tarifa general de aduanas, cuya aprobación se esperaba con impaciencia por el comercio. No obstante de que la Comisión correspondiente no ha terminado todá su cometido, los principales dictámenes se presentarán á la Cámara poco después de que se haya reunido.

Mr. Gambetta es de parecer que se podría comenzar la discusión general en los quince primeros días de diciembre, sin esperar á que todos los dictámenes estén concluidos, porque diversos de esta manera se facilitará á los sus aspiraciones, y ganándose tiempo, se dará no obstante á la Comisión el suficiente para acabar sus dictámenes, cuya discusión podrá así comenzar inmediatamente después de concluida la general sobre el proyecto.

El Consejo de ministros se ha ocupado del asunto y ha decidido atenerse, sobre este punto, á lo que la Cámara resuelva, pues que los ministros de Hacienda y Comercio, más particularmente encargados de sostener á nombre del gobierno los debates que se originen, están dispuestos para que comience desde luego la discusión.

Hay grandísima escasez de noticias de interés político, porque no considero tales los rumores de crisis esparcidos por algunos periódicos hostiles al ministerio, con motivo de la revocación del nombramiento de Mr. Gent para el cargo de gobernador civil de la Martinique. Ni el ministro de Marina, almirante Jaureguiberry, ni el del Interior, Mr. Lepere, han pensado en presentar su dimisión, entre otras razones porque no hay, ni ha habido motivo suficiente para ello. El ministerio, tal como está constituido, se presentará á las Cámaras y ante ellas dará cuenta de sus actos, no siendo impro-

bable que después tenga muchísima mas vida de la que le suponen ó le desean sus adversarios.

El ministro de Instrucción pública, Mr. Jules Ferry, es infatigable y nada olvida de cuanto con su ministerio se relaciona. Ahora acaba de nombrar una sub-comisión, agregada á la Comisión de monumentos históricos, con encargo de formar el inventario de los monumentos megalíticos y de los bloques erráticos de Francia y de Argel. Presidirá la sub-comisión, el historiador de Francia, senador y miembro de monumentos históricos, Mr. Henri Martin. Los individuos que la componen han sido escogidos entre los hombres mas eminentes de las sociedades científicas, cuyos fines tienen analogía con el objeto de dicha sub-comisión.—D.

La ex-emperatriz Eugenia en Paris.

Leemos en «El Imparcial»:

«La estancia en Paris de la emperatriz Eugenia merece por sus detalles ser conocida de nuestros lectores.

La emperatriz tenia el propósito de atravesar Paris sin detenerse apenas en él y proseguir su camino cubierta siempre con el más riguroso incógnito. Debia llegar á Paris á las seis y cinco y tomar el tren de España, que sale á las ocho y veinte. El vizconde de Turona y el conde de Cossé-Brissac estaban advertidos telegráficamente de la llegada, y uno de ellos debia sustituir al duque de Bassano para acompañar hasta Madrid á S. M. Así dispuestas las cosas, el tiempo obligó á un retraso que ha producido la estancia en Paris de la emperatriz.

El hotel del duque de Mouchy, donde fué alojada, ha sido visitado por multitud de personas, las unas movidas por la curiosidad, las mas por el recuerdo que Paris guarda de las bondades de la ex-emperatriz. Dos mujeres del pueblo entregaron al conserje como pobre, pero elocuente testimonio de su cariño, un modesto «bouquet» de violetas rodeado de papel blanco.

El príncipe Napoleon, apenas llegada la emperatriz, pidió permiso y hora en que presentarle sus respetos, cosa que le fué concedida inmediatamente. Conforme á este deseo, el príncipe fué inmediatamente al hotel Mouchy. Al penetrar en la estancia de la ilustre viajera, besó su mano y comenzó la conversación, que tuvo casi por

El príncipe no iba acompañado de sus hijos, que no habían podido ser prevenidos en tiempo oportuno, y expresó este sentimiento á la emperatriz, que manifestó su grandísimo deseo de saludarlos si por acaso regresara á Paris.

La entrevista de los dos angostos interlocutores ha revestido de una y otra parte el carácter mas cordial.

La emperatriz, después de la partida del príncipe, llena de emoción, se puso á llorar ante el retrato de su hijo, cuando se presentó en la estancia sin previo anuncio la princesa Matilde. La hermana del príncipe Jerónimo respetó este piadoso recogimiento, y se retiró sin saludar á su augusta prima.

Después de esta visita, la emperatriz recibió la de la reina Isabel, que fué introducida por el duque de Mouchy. Acompañaban á ésta el marqués y la marquesa de Alta-Villa, y los conducia al hotel un magnífico «coupé» con dos lacayos de librea real.

La emperatriz, se arrojó llorando en los brazos de doña Isabel, y la conversación fué puramente fatima, esperando aquella la creencia, por des-

—Como yo, si me interrogase, qué hicierais de mi padre?

El caballero de L'Etang meneó su pálida cabeza, diciendo en voz baja:

—Ah! á vos nada os preguntaría.

La amarga veracidad de estas palabras estremeció á Guillermo, reinando momento de silencio entre esos dos hombres, del cual pronto les arrancaron nuevas y sinistras exclamaciones de la plaza.

—Muerá! muerá!

Daos prisa, gritó Guignol; el caballero de L'Etang agarró por el brazo á Guillermo.

—Somos unos locos, pues discutimos cuando tenemos cercana la muerte, cuando vá á poderarse de nosotros, y cuando, merced á la misma, se pierde Fabiana para siempre. Salid pronto! Adios!

—Soy yo quien os dice adios, y vos quien salís, señor conde!

—Estáis loco!

—Por qué no vos! Vos salvaréis á vuestra hija, con tanto celo como yo á mi prometida...

—Estáis demente, os lo repito. ¿No veis que me hallo aniquilado por esas terribles emociones, á las cuales finalmente succumbo? Ni tan siquiera podría arrastrarme hacia el sitio donde está, y aun cuando lo consiguiese, no podría llevarla en mis brazos ni sustraerla al peligro... Además, comprendedme bien, pues mis fuerzas se agotan. Hace una hora os decía que todo crimen merece castigo, y así en verdad lo creo. Pues bien; me ofrezco en holocausto para aplacar la cólera divina, y ya LAS TIRANIAS. 66

Y REMATE.

cierta testamentaria casa en esta ciudad plaza del Mercado, consta de cuatro plantas y dicha plaza del calle de Ervilla, una de las puertas de la Casa Ayuntamiento, hasta entonces cerrada, acababa de abrirse, y mostrándose uno de los delegados, dijo: —Hélo aquí! hélo aquí!

El conde de L'Etang, puso el pie en el primer escalón del palacio, resonando mil gritos y aullidos furiosos, capaces de estremecer al hombre dotado del es triplex de que habla Horacio.

Era aquel, en verdad, un gran culpable, y como él mismo lo había confesado, cometiera muchos crímenes; mas, no los borraba merced á la grandeza y espontaneidad del sacrificio?

Con frecuencia, en el curso de su vida avocadora, había el conde visto la muerte cara á cara, contemplando en toda su fealdad ese terrible misterio que arranca á Shakespeare el grito mas sublime que jamás criatura humana lanzara, pero no se le había ofrecido tan horriblemente.

Guillermo lo vió permanecer aun un minuto de pie, y cruzado de brazos en las gradas del palacio; luego advirtió que vacilaba, desapareciendo finalmente, tragado por el abismo que se cerrara tras él.

Así como al arrojarse una piedra en un torrente, el agua se agita al rededor del mismo, de igual manera hubo allí un remolino. —Ah! que horror! exclamó Guillermo, oculado el rostro entre sus manos, pero fué de-

vuelto á la vida real por Guignol que le decía:

—El padre ha llenado su deber: tócale ahora al prometido cumplir el suyo!

—Ah! tienes razón; y acompañado del muchacho, huyó sin atreverse á mirar atrás.

La playa del Sena está siempre desierta, no oyéndose rumor alguno de ser humano; reina allí el mas triste y profundo silencio. La densa oscuridad de la noche se espesa por las orillas, por las parduzcas aguas y por los techos de las casas que se levantan por todos lados: una sensación lugubre oprime el corazón.

Dos hombres buscan. Con una linterna en la mano bajan las gastadas gradas de piedra de la escalera; páranse de vez en cuando, inquietos en torno á sí, queriendo penetrar en las tinieblas, y se bajan y escudriñan cada recodo del muelle, perdiéndose en mútuas interrogaciones. De vez en cuando llama su atención una balsa de madera que atraviesa sigilosamente el Sena, y entonces su estraviada vista contempla esas sombras humanas que se yerguen sobre los flotantes leños: tristes y desanimados, prosiguen luego sus dolorosas pesquisas.

Si se paran un momento, es para cambiar miradas henchidas de feroz desesperación; descubren una cabina, precipitándose en ella, mas la cabina está vacía.

—¡Vacía! palabra horrible, y que por sí sola expresa el mayor espanto!

Guillermo de Montmirail y Guignol son los

Carbon

uro, limpio de cisco su pronto despacho medio arroba puesto plaza de San Baro de la Virgen de los en la calle de Cambrá de la Caballeros.

enta.

establecimiento. herramientas y útiles Acira José Torta-

ANZOS

ño y superior call- surtido. de la Morera, Bar-

gracia realizada de no poder recoger el último suspiro de su ilustre madre.

Llegada la noche, S. M., acompañada de los duques de Mouchy, el vizconde de Turenne, el conde de Cossé-Brisac y Mlle. de Larminat, atravesó en carruaje el boulevard Malherbes, el boulevard Haussmann, la calle Auber y la avenida de la Opera, y franqueando el Sena, llegó a la estación, habiendo pasado antes por el palacio de las Tullerías sin que el público se acercara de que dentro de aquel carruaje que cruzaba ante él, moraba amargamente su antigua soberana.

El tren partió a las 8 y 20, y la augusta viajera, acompañada tan solo del conde de Cossé-Brisac y de Mlle. de Larminat, fué saludada respetuosamente por el público que se hallaba en la estación, llegando felizmente a Madrid, donde la adversa suerte le reservaba la triste nueva ya conocida de nuestros lectores.

GACETILLAS.

A la hora de costumbre predicará hoy en la Metropolitana el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis.

Ayer debió efectuarse el matrimonio de la archiduquesa Cristina con D. Alfonso de Borbon.

Así estaba anunciado, y lo dió a entender también nuestro colega «El País» saliendo con orla y publicando algunos versos y un artículo memorial firmado por el Sr. Borsó di Carminati.

«El País» no ha hecho ninguna demostración de júbilo por el «fausto suceso», porque así lo había ordenado en una circular el señor ministro de la Gobernación. A no media esta circunstancia otro cosa hubiera sido.

Ayer, no obstante ser el primer día de los festejos oficiales, los estudiantes de nuestra Universidad, que tan aficionados son a tomarse vacaciones por cualquier fútil pretexto, entraron en todas las clases.

En cambio los tribunales de justicia y oficinas públicas, cuyos empleados tienen sagrados y urgentes atenciones que llenar, tuvieron y tendrán dos días más de vacaciones, gracias a disposición especial de los respectivos ministros.

El ministro de Fomento, sin duda, esperará dar vacaciones a los centros de que él depende, cuando tenga lugar la inauguración de algún nuevo hipódromo. Tal vez está preocupado el conde de Toreno pensando en la aplazada crisis.

A pesar de la orden-encargo del ministro de la Gobernación sobre festejos públicos, la autoridad militar de este distrito, galante con el vecindario de la capital, ha dispuesto que en la tarde de hoy, de dos a cuatro, amenice el paseo de la Glorieta la banda del regimiento de Oumba. En la plaza de San Francisco tocará a la misma hora, otra de las músicas militares de la guarnición.

Todas las fiestas de Valencia pues, con motivo del «fausto» suceso, quedan reducidas a simple música.

¿Qué dirá el orlado «País»?

«El País» ya decía anteayer que la única manera de consideración y respeto que dará acudir una comisión del Ayuntamiento, «que no sabe si será numerosa», a la recepción de corte, en la Capitanía general.

A esto diremos con «El Mercantil». Nadie está obligado a dar más de lo que tiene.

Un periódico ofrece esta otra muestra «irregularidades» de que tan pródiga es la administración liberal conservadora.

En la dirección general de la Dauda se han pagado en dos años el importe de 14.478 resmas de papel que nadie ha visto, ni nadie ha recibido, ni nadie sabe dónde están.

Estas resmas de papel han costado al país contribuyente 36.000 duros.

El Excmo é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis ha dirigido al clero y fieles de la misma una importantísima pastoral, en la que respaldan el celo y la sabiduría de nuestro doctor Prelado, y se dan las más saludables y preciosas enseñanzas.

Por disposición de S. C. L. dicho notable documento será leído en todas las iglesias en tres días festivos después de su recibo.

Datos curiosos: «Segun cálculos aproximados escude de cua-

tro millones de reales la cantidad destinada para fiestas por las corporaciones oficiales de Madrid.

En cambio los órganos de la prensa del ministerio público, continúan citando casos de profesores a quienes se les adeudan treinta y más mensualidades de sus haberes, lo cual constituye para ellos una verdadera riqueza.

En cumplimiento de la Real cédula de ruego y encargo dirigida a los Prelados por el ministerio de Gracia y Justicia, con motivo del matrimonio de D. Alfonso, ha dispuesto el señor Arzobispo de esta diócesis que en todas las iglesias de la misma se tribute al Señor el acto solemne de gracias, de costumbre en estos casos.

En la Catedral se cantará un Te-Deum hoy a las once de la mañana.

Está terminándose la recolección de monedas en los pueblos de la provincia. La cosecha es muy regular, pagándose la mejor clase a tres reales arroba y dos la clase ordinaria.

El jueves principió el contratista de la limpieza subterránea de Valencia un reconocimiento por los valladores principales, con objeto de proceder a su munda, empleando en los puntos donde se pueda, los aparatos neumáticos que al efecto tiene adquiridos, y que por las malas condiciones del alcantarillado de la capital, no ha sido posible aplicar todavía.

Dentro de pocos días llegará a esta capital, el M. I. Sr. D. Juan José Carvera, canónigo prebendado de la catedral de Sevilla, que ha permutado con el Sr. D. Enrique Rivera de la Palma.

Doscientos seis habitaciones hay desahuyadas en esta ciudad, según el estado publicado ayer por el Alcalde.

Anteayer fue curado en el Hospital, un vecino de esta capital, a quien la máquina de la fábrica de curtidos de D. Elias Martínez le cogió los dedos de la mano izquierda, causándole varias escoriaciones leves, que le permitieron ser retirado a su casa.

También se curó en el citado establecimiento a un individuo de 74 años que cayó un porrazo en la plaza del Colegio del Patriarca, que le ocasionó algunas heridas de poca gravedad en la cara.

Por real decreto fecha 26 del corriente, se ha concedido indulto o conmutación de pena al reo Francisco Olmos, sentenciado por la Audiencia de este distrito en causa por homicidio.

Se ha dispuesto que los individuos de la clase de tropa que se hallen en expectación de retiro por inutilidad recibida en campaña, sean conducidos por cuenta del Estado cuando sean llamados a las capitales de provincia o distrito, para sufrir reconocimiento por facultativos militares.

La suscripción nacional para socorro de las víctimas de la inundación, ascendía ayer a la cantidad de 1.116.499'25 pesetas.

Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Tarragona el que lo era de Tortosa, D. Juan Corominas, secretario de cámara del arzobispo.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha señalado para la propagación gratis de la verdadera linfa vacuna del Cowpox, a las tres horas de la tarde, en las Casas Consistoriales, donde deberán ser presentados todos los niños de ambos sexos que no estén vacunados, así como los que lo fueron el día 25 del actual para verificar la inoculación.

En el sorteo de la Rifa de la casa Beneficencia celebrado ayer tarde, salieron premiados con las principales suertes los números siguientes:

- 10.940 con 14.000 rs.; 24.128, 2000; 464, 1.000; 1867, 500. Premiad con 300 rs.; 11.472 y 11.777. Idem con 200 rs.; 11.768, 11.243 21.078, 25.708, 15.761, y 17.942.

Desde el día 3 de diciembre próximo podrá presentarse en la depositaria de la Diputación provincial, de diez de la mañana a una de la tarde, los cupones de intereses de obligaciones provinciales del puerto del Grao y de carreteras, que vencen en 1.º de enero próximo, así como los resguardos interiores de carreteras que hayan de cambiarse por obligaciones de la misma clase.

La alcaldía de Alboraya, ha señalado los días 1.º y 2.º de diciembre para el cobro

en aquel pueblo del segundo trimestre de la contribución territorial.

Ha comenzado ya en el puerto de Dénia el embarque de la naranja, habiéndose esportado hasta la fecha, unas 1.600 cajas en los vapores «Albarado», «Edith», «Hough» y «Europa».

He aquí el programa de los festejos reales:

A las ocho de la mañana.—Gran d'ana. Todas las músicas militares de la guarnición y las bandas de cornetas de todas las armas, se reunirán en la plaza de Palacio una hora antes de la señalada, donde se tocará por todas reunidas la primera d'ana, distribuyéndose después para recorrer las calles principales de los diez distritos de la capital.

A las once y media.—Celebración del matrimonio en la basilica de Atocha.

S. M. saldrá de palacio a las once con toda su comitiva y se dirigirá al templo por la calle Mayor, Puerta del Sol, Carrera de San Jerónimo, plaza de las Cortes, paseo del Botánico y Atocha.

S. A. I. y R. la archiduquesa doña María Cristina, saldrá del ministerio de Marina y seguirá la calle de Bailén, plaza de Oriente, calle de Carlos III, plaza de Isabel II, calle del Arsenal, Puerta del Sol, Carrera de San Jerónimo, plaza de las Cortes y paseo del Botánico hasta Atocha.

Los regios esposos, después de la ceremonia regresarán a Palacio por los paseos de Atocha, Botánico y Prado, calle de Alcalá, Puerta del Sol, calle Mayor y Arco de la Almería.

Las tropas de la guarnición y de los cantones cubrirán la carrera.

Allegar la régia comitiva a palacio será recibida al pie de la escalera por todos los ministros, primeras autoridades, mayordomo mayor, alti servidumbre y comisiones de todas las corporaciones del Estado, de la diputación y ayuntamiento.

La basilica de Atocha estará adornada con colgaduras de damasco encarnado con franjas de oro y profusamente iluminada. En la nave se han colocado tribunas cubiertas de paño de seda que ocuparán los jefes de Palacio, grandes de España, embajadores extraordinarios, comisiones del Congreso y Senado, cuerpo diplomático, comisiones del ayuntamiento y diputación y todas las demás autoridades y personas invitadas al acto.

La entrada exterior del templo estará custodiada por un piquete de alabarderos; cuatro reyes de armas con dalmáticos y sobrepelucas, y dos maestresalas se hallarán situados debajo del coro.

A las ocho de la noche se efectuarán las funciones de convite costeadas por el ayuntamiento en los teatros de esta capital, siendo las obras que han de representarse las que indicamos en uno de nuestros números últimos.

Durante la misma noche habrá grandes iluminaciones que se repetirán en las tres sucesivas, y lucirán en los siguientes sitios:

La plaza de Oriente se iluminará con luces de gas en bombas blancas de cristal colocadas en dos hileras y en forma triangular. En la verja y puertas de entrada al jardín se colocarán escudos de España y Austria con las iniciales de Alfonso XII y María Cristina entrelazadas.

El pedestal de la estatua ecuestre también será iluminado con gas, siguiendo las líneas del pedestal en sus cuatro caras, y en él lucirán los escudos de España y Austria con iniciales entrelazadas.

Los árboles de las plazas exteriores de los jardines del centro y laterales, se iluminarán con faroles anaranjados. En los árboles anteriores se colocarán en forma de arco otros faroles a la veneciana.

Frente a la puerta del Principe de Palacio una gran farola inglesa de forma esférica, calculándose el número total de luces en 30.000.

En la plaza de la Armería se colocará un tablado frente a la bajada de la Cuesta de la Vega, y sobre él tocará durante cinco horas, desde las siete de la noche, una orquesta compuesta de 40 profesores.

La plaza Mayor será decorada con una pilastera de orden jónico y de ocho pies de altura, pintada al temple, en una columna si y otro no de todas las que formen los pórticos de la plaza, en total 72. Sobre estas columnas se verán trofeos con escudos en el centro representando a las provincias de España, acompañando a estas las de los ocho partidos judiciales de Madrid y cinco de los reinos mas antiguos, pintado todo sobre lienzo, la corona correspondiente a cada provincia y un penón cuarteado de la casa de Borbon y la Hapsburgo. A los ostados banderas blancas con escudos de tela

encarnada, castillos de oro ó leones, y los blasones de Castilla y Leon.

En la barandilla del piso principal de las casas se colocarán trofeos representado alternativamente en medallones los blasones de Borbon, Hapsburgo y Madrid. Sobre el trofeo un gallardete de ocho pies de altura con los colores nacionales, y a ambos lados pendones blancos con la cruz de San Andrés y los emblemas de Castilla y Leon, y otros de tela amarilla con aguililla imperial negra, recordando las banderas de Felipe V y Carlos I, fundadores en España de las casas de Borbon y Hapsburgo.

En la barandilla de los pisos segundos se colocarán trofeos con estandartes cuarteados con los blasones de Castilla y Leon, acompañando a estos cuatro banderas, dos con los colores nacionales, otra blanca con la cruz de San Andrés y la otra amarilla con el aguililla imperial.

En el piso tercero y en los huecos que dejan los del segundo, 17 gallardetes con los colores nacionales.

Los balcones se iluminarán con faroles a la veneciana exceptuando los de las dos casas-consistoriales, que lo serán con gas.

De siete a doce, una banda de 40 profesores tocará aires nacionales en el tablado frente a la casa Panadería.

La iluminación y decorado de la plaza de la Cebada son los que indicamos también en números anteriores.

En la plaza de San Millán se colocará una banda de música compuesta de 30 profesores, como igualmente en la de las Salinas, sobre tabladillo convenientemente colocados.

Del decorado é iluminación del teatro Español, ya publicamos pormenores.

En los entrepaños se inscribirán los nombres de las actrices Rita Luna, Concepción Rodríguez, Antera Baus, Teresa Baus, Jerónimo Llorente, Antonia Cimpo, Velasco y Lavie, Ramona Leon y otras varias, y los de los actores Carretero, Maiguez, Latorre, Romea, Guzman, Cubas, Mate, Campo, Calvo (D. José), Luna, Oros, Queros, Caprara, Avocilla y otros.

En el tablado construido, al efecto en la plaza del Angel, se establecerá una banda de música compuesta de treinta profesores.

En el decorado de la plaza de Anton Martin no se ha introducido variación respecto al que indicamos hace algunos días.

La iluminación será interior y exterior. La primera se concreta a los puntos transparentes, y la segunda comprende las columnas, arcos y frisos por medio de vasos de colores.

En la crestería de las cornisas se colocarán bombas de cristal opaco y de colores de distintos modelos, y los intermedios de los gallardetes se hallarán festoneados con faroles de colores.

Una verja de madera de metro y medio de altura, coronada de bombas de cristal, cerrará el templete.

Una banda de música, compuesta de treinta profesores, se situará en el tablado construido al efecto en la citada plaza.

El arco de la plaza de Monteleón estará iluminado con vasos de colores, figurando en el centro las iniciales de D. Alfonso XII y de doña María Cristina. La verja que rodea al mismo, en su parte superior tendrá bombas blancas, en forma esférica ó de tulipanes.

Gallardetes y escudos con banderas nacionales en derredor de la plaza é iluminación con faroles de colores.

Una orquesta, compuesta de 30 profesores, ejecutará diversas piezas, de siete a doce de la noche, en un tablado levantado al efecto.

El mercado de la plaza, será decorado con gallardetes, escudos, guirnaldas, arcos é iluminaciones de faroles de varias clases, y la arista del dicho mercado con vasos de colores.

Una orquesta de 30 músicos tocará durante la noche.

Del decorado é iluminación de la plaza de Santo Domingo ya hemos publicado pormenores. La Casa-ayuntamiento será iluminada con bombas blancas.

En el tablado construido en dicha plaza habrá de siete a doce una banda de música compuesta de 40 profesores.

La fachada de las Escuelas Pías de San Fernando será decorada con gallardetes, escudos é iluminación de vasos de colores colocados en las líneas que formen los huecos de la misma, elevándose esta iluminación hasta la torre del templo.

Los edificios público, se se hallarán todos iluminados con gas, excepto el ministerio de la Guerra, que lo será con faroles, y el cuartel de la Montaña estará iluminado con luz eléctrica.

El arco situado frente a capitanía general se-

rá lujosamente decorado con gallardetes, bombas y trafeos de armas.

«Lemos en «El Serpis», de Alcoy, que el maestro compositor D. José Espi y Ulrich dispone a escribir la música para un cuadro lírico-dramático, ó sea una ópera en un acto, «que será estrenada probablemente, añado, esta misma temporada en el teatro Principal de Valencia.»

El producto total de lo recaudado por el Ateneo-Casino Obrero en la suscripción abierta, y en la función que dió a beneficio de las provincias inundadas, asciende a 931 rs. y 84 céntimos, que descontando los gastos, queda un líquido de 830 rs., los que han sido invertidos en herramientas y objetos de labranza, que se han entregado por dicha corporación a la Sociedad Valenciana de Agricultura, para que a su debido tiempo, las distribuya convenientemente entre los labradores de aquellas provincias.

El Casino de Cazalores se ha quejado al gobernador de la provincia de que, a pesar de sus prevenciones, continúa la caza por medio de artificios, comprendiéndose en estos los llamados ó conocidos en este país bajo el título de «paranza», que se aplica para la caza de aves acuáticas, especialmente en los términos municipales de Sueca, Cullera y Albalat.

El señor gobernador, atendiendo estas reclamaciones, ha reiterado sus prevenciones a los alcaldes y a la Guardia civil para impedir y castigar estos abusos.

El arribo a los muelles del puerto del Grao de pipas de vino procedentes de nuestras comarcas productoras, es tan considerable como no lo habíamos conocido nunca. La exportación de aquel caldo al extranjero y con especialidad a Francia, es tan grande que refirió en una estadística publicada a Paris, resulta que en los ocho primeros meses del año que corre se han importado en la nación vecina cantidades representadas por estas cifras:

Vinos comunes, 163.517.084.—Vinos generosos, 7.489.773.—Total, 171.548.471.

España figura como país importador por las siguientes partidas:

Vinos comunes, 127.138.680.—Idem generosos, 4.848.471.—Total, 131.707.151.

No sabemos qué cantidad corresponderá a las provincias valencianas, pero debe ser muy respetable, en atención a la importancia de los embarques que se verificaron en los meses de enero, febrero y marzo. En la actualidad la demanda es tan extraordinaria, que los precios acusan en todas partes un alza marcada.

El día 25 del actual y en el pueblo de Villalonga, entraron dos sujetos en casa de una señora llamada Doña María Sastre Ros, con el pretexto de pedir una limosna; pero al aperechirse de que aquella estaba sola, le pidieron el dinero que tenía, y como se negase, prorrumpieron en insultos y amenazas. La señora grito pidiendo auxilio, a cuyos gritos acudieron los vecinos, pero los cazos empuñados la fuga, sin que pudiesen dadas alcance ni los vecinos ni la Guardia civil, arrojando en su carrera una careta ó antifaz que llevaba puesto uno de ellos y una aguja de las llamadas alpargateras cuyos objetos fueron recogidos y entregados al juzgado; sin que hasta la fecha hayan sido habidos los autores de tal atentado.

Extracto del «Boletín oficial» de ayer: Gobierno civil de la provincia.—Continúa la lista de suscripción a favor de las provincias inundadas.

Resultado de las elecciones de un diputado provincial en el distrito del Mar.

Relación de los individuos pertenecientes a la inscripción marítima de esta provincia que cumplen 20 años de edad en el año próximo, para los efectos de lo prevenido en la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Circular prohibiendo la caza por medio de la paranza.

Subasta para el aprovechamiento de 1.500 piños leñosos en el monte de la Burguera.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Compilación general de las disposiciones vigentes sobre el Enjuiciamiento criminal. (Continuación.)

Ministerio de la Gobernación.—Anuncio de las vacantes en el personal de establecimientos penales.

Administración de justicia.—Edictos de varios juzgados.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY. Santa Justina, virgen y m., y San Andrés, ap.

que heria á Fabiana para herirme a mí, la perdonará si muero. En una palabra, es una obra de salvación casi imposible la que uno de ámbos ha de emprender para arrancar a Fabiana a la terrible muerte que le espera, valiendo más que sea debida a manos puras. Basta pues! No os interpongais entre mi voluntad y mi destino.

—Locura! aberraciones! Rehuso nuevamente y rehusaré siempre.

—Y si os dijera que sucumbiendo vos moriría Fabiana, mientras que en cuanto a mí, no me ama, ó mejor dicho ha cesado de amarme? Ya no poseo su cariño y su ternura se ha alejado de mí!

—¿Es esto un motivo para que yo cometa un crimen?

—Muera! muera! muera! gritaron nuevamente furiosas voces; mas entonces no llegaban de fuera, sino de dentro, resonando precipitados pasos en el interior de la Casa-Ayuntamiento.

Aporado á la pared moraba Guignol, pues amaba á Guillermo. El caballeresco y generoso carácter del baron de Montmirail le inspiraba simpatías; este último comprendió que había llegado la hora fatal.

—Adios, caballero, dijo; pero en el mismo instante abrióse violentamente la puerta y una docena de hombres haraposos apareció en el dintel, repitiendo su estúpida y feroz cantilena de:

—El preso! el preso! Dónde está el preso? Realizose á la sazón una de esas supremas escenas que tienen la rapidez del relámpago,

que van de esta manera, errantes, buscando, sufriendo y llorando.

—Qué Calvario! Hace una hora que allí se hallan y nada han podido averiguar! la cabeza vacía! la playa vacía! Fabiana ha desaparecido, y el sacrificio del padre inútil!

Quiéren volver nuevamente a inquirir á esa implacable noche que todo lo cubre con su velo, pero en vano; trasurre una hora y es fuerza plegarse ante la amarga realidad. Guillermo, desgarrado, abatido y desalentado, contemplando con sombría mirada esa extensión de Paris, y bañada su frente con el sudor de la agonía, exclama:

—Perdida! perdida! perdida!

FIN DEL LIBRO TERCERO.

y que únicamente pueden llevar á cabo aquellos cuya resolución es inquebrantable; el Sr. de L'Etang encontrábase mas cerca de la puerta que Guillermo, así que precipitándose hacia los amotinados, exclamó:

—Héme aquí!

El baron de Montmirail se revolvió terriblemente.

—Ese hombre miente! ese hombre miente! dijo con desesperación; pero los revoltosos, óbríos de sangre y alegría por tener ya en poder suyo la tan codiciada presa, arrastraban al conde por los corredores de la Casa-Ayuntamiento.

Guillermo quiso lanzarse en pús de los mismos, alcanzarlos y denunciarlos, lo cual tal vez consiguiere, á no encontrar á Guignol y Fourrier, quienes cogiéndole por el cuerpo, le impidieron avanzar.

Trasóse entre los tres formidable combate de algunos minutos, en el cual Guillermo luchaba con el furor del sacrificio perdido; y en cuanto á Fourrier, comprendía claramente que el caballero de Montmirail ya no podía salvar al de L'Etang, de manera que, sacrificándose aquel, privaría al brigon de la prima ofrecida. Por lo que á Guignol concierne, quería que el baron viviese, y ya que un milagro lo consentía, era preciso que el milagro se verificase por completo.

—Muera! muera! muera!

—A la linterna con el aristócrata!

—Que nos entreguen el traidor! Las mujeres, especialmente, se debatían esperanzadas de lo que iba a suceder; en

La ciudad de Batsai... el primer... Juan Butisti, cuando... con el dedo al Salvador... cardero de Dios, y corr... tan feliz y su hermano... guo tiempo después los... en el mar de Tiberides, y les llamo. Desde aquel... apritaron de su divino M... tgos de todas sus mar... pendiente en una cruz, y... deado de una luz celestia... viembre del año 63 en el

EVANGELIO.

«Habrá señales en el cielo, y en la tierra... gentes por la confusión del mar y de sus ondas... yertos por el temor y... que sobrevendrán á las... las virtudes de los cie... en once veran al Hijo de... una nube en grande pod... comenzaren, pues, á... mirad y levantad vuest... cerca está vuestra redenc... semejanza: Mirad la higu... les: cuando lo produce... deis que cerca está el est... otros, cuando veréis hace... que cerca está el reino de... digo, que no pasará esta... todas estas cosas sean he... tierra pasarán: mis mis p... San Lucas, cap. 21.

SANTOS DE MAÑANA. Sa...

Sta. Natalia, viuda.

CULTO...

Cuarenta-Horas. Co...

parroquial de San Andrés...

la siete y se reserva a...

CORTE DE MARIA. Hoy v...

de la Escuela Pía, en su...

—En la parroquial igle...

Cruz, habrá Mision des...

al 8 de diciembre, á car...

Morales y Joaquín Labor...

Jesus.

Por la mañana á las ci...

explicado y plático. Por l...

serio, letrillas, explicac...

nal, cántico y sermón, te...

don, oh Dios mío!

Durante la Misión, los...

fesarán en la Capilla de...

iglesia.

—Solemne novenario q...

maculada en la iglesia pa...

mas Apóstol.

Hoy domingo 30, pri...

comenzarán los ejercicios...

tarde y predicará D. José...

—El Reverendo Cura C...

yor de la real y parroqui...

dras Apóstol, celebrará h...

tarde, solemnes matines...

y el lunes 1.º de diciemb...

ria celebrará este año la...

por la mañana á las die...

cantando la Misa el Sr. S...

Sastre, estando encargado...

Santo el R. P. Fray Man...

gioso del convento de la...

—Piado-o novenario q...

inmaculada se celebrará...

Vicente Ferrer del ex-Co...

LA ORIENTAL.

Con un jabón duro, llamado de piedra, para el lavado y para el uso de tocador y de los blandos tan conocidos y usados en el país.

Plaza de la Bocha, núm. 3.

DE LOS DIAS A 9 11, 12, 13, 14 Y 15 CUARTOS LIBRA DE 350 GRAMOS.

AL DETALL

y servicio á casas particulares.

jabón (francés) á 13 1/2 rs. los 3 kilogr.
jabón de jasper, 12 rs. id.
jabón de jabón americano, 11 rs. id.
jabón de tocador, á 8 rs. id.

NOTA. Se enseña la fabricación de jabones á los que lo deseen.

Por mayor desde 25 kilogramos.

Dentro de Valencia con derechos de consumo pagados	Para fuera de Valencia.
Blanco (fran. ó), 40 rs. los 10 kilogramos.	34 rs. los 10 kilogr.
Para tintoreros, 42 " id.	36 " "
Pinta ó aspe, 36 " id.	30 " "
Morero ó anglo americano, 34 " id.	28 " "
Blando, 24 " id.	18 " "

PAÑERÍA DE FRANCISCO PEREZ

Calle de San Vicente, núm. 90, al lado de la chocolatería.

Se ha recibido la mar en paños y alta novedad para trajes, los que se espandan á precios tan baratos, que únicamente viéndolo se podrá creer; pues hay trajes de 13 palmos, tipos ingleses, de 40, 60, 80 y hasta las clases mejores extranjeras; con la misma ventaja de precios encontrará el que nos honre con su presencia el magnífico surtido en vicuñas, chiviotis, tricotes, isabelinas, gergas, edredones, castores, tupelines y bayetas inglesas.

Surtido completo de paños para capas, embozos y contra-embozos de lo más elegante. También se proporcionan trajes hechos desde 90 rs. en adelante. Cortes de pantalón con una baja considerable, los de 120 á 110; los de 110 á 100; los de 100 á 85, y así sucesivamente hasta el escandaloso precio de 15 rs. corte.

Variación de clases y dibujos elegantes, en telas para abrigos de señora, y otras clases de géneros que no enumeramos, perteneciente al ramo de pañería, todo á precios tan baratos, que únicamente se convencerá el comprador cuando coteje con los demás establecimientos.

CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 90.

MAS BARATO QUE TODOS

En la tienda del Globo, Mercado, 14, y Ramilletes 1 y 3.

MAS BARATO QUE TODOS

En la tienda del Globo, Mercado 14, y Ramilletes 1 y 3, hay un gran surtido en pañería de invierno.
Cochetas y mantas de lana y de algodón desde 9 reales.
Merino negro desde 3 reales vara.
Tartanos desde 10 cuartos hasta 9 reales los finos.
Zarcas francesas superiores desde un real y medio.
Zarcas desde 1, 1 1/2 y 2 reales.
Telas colchoa, de todo un ancho, desde 3 1/2 reales.
Capuchas negras merino y pañuelos con algun defecto, desde 7 1/2 reales.
Cortes de pantalón para caballeros, desde 16 reales corte.
Mantelerías, retortas, lienzos, percalinas, forros y una inmensidad de artículos, que si el público nos honra con su asistencia, verá como verdaderamente es

MAS BARATO QUE TODOS

En la tienda del Globo, Mercado 14, y Ramilletes 1 y 3.

Para las novias.

AL CENTRO DE PARIS.
Mar, 39.

Equipos completos para novias, desde 2.000 rs.
Juegos de cama bordados, desde 160 rs.
Ricas pecheras de batista bordadas, para novios.
Tiras y entredosos bordados, desde 2 rs. pieza.
Abundante surtido en lienzos, de todas clases y anchos.
Ricas mantelerías inglesas, blancas y en colores, para refresco.
Trajes de piqué y muselina adornados con bordados y encajes breton de última novedad para niños.
Sombreritos propios para la presente estación.
Batas y delantales bordados, en blanco y colores, desde 6 rs.
Magnífico surtido en pañuelos guarnecidos de encajes, para la mano.
Pañuelos batista lino de hilo, con escudos ó iniciales bordadas, desde 4 rs. hasta los más superiores.
Encajes, corsés forma princesa, cortinas de croixet y tul bordados, colchas piqué ingles, medias inglesas y francesas, blancas y en colores.
Gran variedad en envolturas de cristianar, gorras de encaje y buena colección de prendas para recién nacidos, todo con arreglo á los últimos modelos de París

Géneros negros.

Merinos, tamisés, celestrinas, muselinas, casimir y Granadinas pura seda, desde 4 rs. vara.

PHARMACIA DEL DOCTOR FUSTER

Mar, 47, Avellanar, 1, Valencia.

Gran depósito de BRAGUEROS de goma, de erik, de cremallera en perceptibles, anatómicos, umbilicales, hipogástricos ordinarios finos y entredosos, sencillos y dobles, para hombre, niño y adulto, á 12, 14, 16, 20, 24, 28, 30, 32, 40, 50, 60, 80 y 120 rs.
UNICO punto de venta en Valencia y su provincia de los célebres premiadros «bragueros elásticos», sin muelle, de Andueza, á 30, 40, 60 y 80 rs.
SUSPENSORIOS de hilo, algodón y seda, de todas dimensiones.
PESARIOS redondos, ovales y en picecillo de todos tamaños.
CLISOBOMBAS ó géringas de diferentes sistemas, desde 15 á 28 rs. una.
IRRIGADORES ó géringas de resorte, á 50 rs. una.
SONDAS INGLESAS para la uretra, desde el núm. 1 al 16 inclusive, Exofágicas de varios tamaños.
BIBERONES ó mamantones de diferentes sistemas con tetillas de cambio.
ZONERAS de goma y de boj.
TIRA LECHE ó SACA LECHE de diferentes sistemas y clases.
GERINGAS DE GOMA, de las llamadas de pera, de diferentes números.
GERINGAS DE CRISTAL para la matriz, rectas y curvas, para la uretra, los ojos, la nariz y las orejas.
INSTALADORES para los ojos.
Además hay un surtido completo de toda clase de objetos de goma, precios módicos.
En el mismo establecimiento se venden todas las especialidades de farmacia, que son de reconocida utilidad.
A los señores cirujanos y farmacéuticos se les hará una notable rebaja.

GARBANZOS nuevos del Saúco.

De este delicado artículo, hemos recibido una partida, que por su gordo tamaño é inmejorable coadura, recomendamos á las personas de mas delicado gusto.
Siguen vendiéndose las riquísimas aceitunas manzanilla y reina, por libras y cuñetes.
En queso gruyere y hola y salchichones de Vich, tenemos constantemente un completo surtido de clases muy superiores, que recibimos con suma frecuencia de las mejores fabricas.
Tocino magro y jamones de York. Galletas catalanas é inglesas. Cocos americanos.
La Madrileña, Barcas, núm. 40.

VISO INTERESANTE.

Acaba de recibirse una grande partida de garbanzos finos de Castilla de 10 rs. arroba, garantizados.
Además de esta clase tan conveniente, hay un grande surtido de todos los precios y clases, desde 20 rs. hasta 72, los superiores.

TIENDA DE LA PURISIMA, MERCADO, 24, esquina á la calle de Conejos.
Comercio de Francisco Garcia.

ALBERGUE DE ESPARTERIA DE ADRIAN MARZO, HIJO.

Tros-alt, 58, junto á la Bolseria.

Para los arquitectos, maestros de obras, comerciantes, fabricantes de edificios, propietarios, labradores, etc.
El dueño de este establecimiento tiene la satisfacción de anunciar á sus parroquianos que habiendo establecido un taller en el presidio de San Miguel de los Reyes, ofrece á los mismos, y á los precios mas económicos, toda clase de trabajos, como son:
Capazos, trenzillas, cordel, maromas para tallas, cuerdas para embalar serones, esportines, lazos, maromas para prensas, jabones y jabones para paja, plicita de prensa, estereras de carro y zorra para los mismos, aguiaderas para cántaros, sogas para cajas de naranjas, y de pozo redondos y llanas, estereras para balcones y toldos, alpargatas de esparto, jabones para trapos y papel, estereras para bastes de caballerías, y serones para todas clases de carbones, tanto mineral como carrasca, etc. etc.
NOTA. Se confeccionan á precios módicos, serones y capazos para contratas de carreteras y empresas de ferro-carriles; y se venden toda clase de espartos crudos, cocidos y picados, tanto á del país como de Orán.
También hay un gran surtido de crin vegetal deshecho y por deshacer.

LOS PEDIDOS VENTAJOSAMENTE CON EL USO DE ESTE JARABE SE CORRIGE:

La tos ronca, que tanto fatiga al enfermo.
La tos seca y convulsiva, que sofoca y corta hasta la respiración.
La tos ferina ó de coque-luche, propia de los niños y que tan fatales consecuencias suele tener, y
La tos catarral ó de congestión.
De venta, en la farmacia frente al caballito de San Martín.
6 reales frasco



CONTRA LA TOS, SEA CUALQUIERA EL CARACTER QUE ÉSTA PRESENTE.
PRECIO 6 REALES FRASCO
CALLE DE SAN VICENTE 22

GUANO DEL PERU.

Calidad y precio unificados.

CALIDAD: con mas de 9 por 100 de amoniaco, y de 25 por 100 de fosfatos.
Garantizan estas dosis repetidos análisis hechos por los señores: Dr. D. José Monserrat, catedrático de Química Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de Agricultura. Dr. D. Francisco Castell, ex-profesor de Industr. rural.
PRECIO: de 30.000 kilogramos arriba, 125 rs. los 100 kilogramos. en partidas menores, 135 " los 100 kilogramos.
Al contado, tomando el guano en la balsa.
Se vende en el Grao, en los almacenes de los que suscriben. Valencia 13 de Enero de 1879.
Tréner y Compañía.

CONSTANCIA INDUSTRIAL

GRAN FABRICA

MONTADA CON VAPOR Y MAQUINAS

Bertran de Lis Casani y compañía.

Sillerías de tapicería y de rejilla á precios sin competencia.
Calle de Mosen-Femares, núm. 4, junto á la estación del Ferro-Carril.

VARIEDAD EN TEJIDOS

y economía en los precios, solamente se encuentran en la

TIENDA DEL FERRO-CARRIL. SAN FERNANDO, 25 Y 27.

Donde se han recibido grandes surtidos de novedad y de más géneros, tanto del país como extranjeros.

¡BARATISIMAS!

MAQUINAS PARA COSER

á 6, 9, 10 y 12 duros.

Calle de las Avellanas, núm. 9, principal.

INTERESANTE A LOS AGRICULTORES

LA MEJOR DE LAS NORIAS

y máquinas de vapor.

NORIAS DE HIERRO, sistema nuevo perfeccionado, muy fuertes al par que sencillas en su mecanismo, económicas y de mucha utilidad, que en iguales condiciones de profundidad, tiempo y empleo de fuerza, dan más agua que todas las conocidas hasta el día.

Se construyen y darán cuantas explicaciones se pidan sobre sus ventajas en el taller de construcción de maquinaria y cerrajería de Joaquín Marco.

En el mismo taller hay máquinas de vapor de uno á seis caballos, propias para las norias y otras industrias, precios muy económicos.
Calle de Gracia, núm. 112.

Subasta.

Voluntad de su dueño y a cargo del corredor D. José Lerena, que vive calle del Triquet de Caballeros, 18, entresuelo, se saca en subasta al mejor postor la finca siguiente: un campo comprensivo de 13 hanegadas tierra huerta sita en el camino del Grao, junto al mismo andén de la izquierda del camino subiendo á la población del Grao desde esta ciudad, propia para solares de edificación.
Dará mas antecedentes el referido corredor.

Voluntad de su dueño y con la intervención del corredor don José García, que habita calle de las Monjas, núm. 43, piso segundo, se rematará si la postura es competente el día 3 de diciembre próximo y 11 horas de la mañana, en el despacho del notario D. Manuel Atard plaza de Manises núm. 6, entresuelo, un edificio de otra nueva y buena construcción, en el ensanche en esta ciudad, calle de Colón, número 28. Consta de casa baja, patio con tres pisos, porches y terrado. Es de libre procedencia.

Voluntad de su dueño y a cargo del corredor D. José Lerena, se rematará si la postura fuere competente, el día 6 de diciembre y once horas de su mañana, en el despacho del notario D. Manuel Atard, plaza de Manises, núm. 6, las fincas siguientes:
Seis hanegadas poco mas ó menos, ó lo que haya, tierra huerta en término de Carpesa, partida del Molino de Cañas, que lindan con la Acquia de Tormo.
Son de libre procedencia, y las enseñará Pedro Ballester, que vive en la barraca del Rochet, dentro del huerto de Boignes.
Los títulos están de manifiesto en el despacho de dicho notario.

Subasta y remate.

Voluntad de su dueño, y a cargo del corredor D. José Lerena, que vive calle del Triquet de Caballeros, núm. 18, entresuelo, se sacan á subasta las fincas siguientes:
LOMBAY.
85 hanegadas tierra huerta en dicho término, divididas en varios campos de las partidas de Cebezol, Subech, Escandella, San Antonio, Raconada, Ondar, ó camino de la carretera.
ALFARP.
46 hanegadas también de huerta en dicho término en las partidas de Requisa, Bñ, y Acquia Nueva, Ondara, camino de la carretera y la Font, en la del Fosaret, en la del Calvario, en la del Realet, en la del Arquib y en la de junto las paredes del pueblo.
CATADAU.
12 hanegadas en varios campos también de huerta, partidas de los Olivares, Forquetes, Reigixo, camino de Carlet, Azagador y San Antonio.
Todas estas fincas son de libre procedencia.
El remate de ellas se anunciará oportunamente. Se preferirá á la persona que las desee adquirir todas en un lote.
También se permularian por tierras en Aleira, Carcagente ú otro pueblo que se acepte, junto á la estación del ferro-carril.

Caridad.

Salvadora Lecha Armiñano, viuda, habitante en la calle de Tejedores, núm. 21, piso bajo, es pobre, con seis de familia y su madre anciana. Suplica una limosna, á las personas mas caritativas.

ZAPATOS DE CAMPO

con suela de cáñamo y para los que son delicados de los pies.
El dueño de la acreditada fabrica de la Fuente, calle de Murillo, ante Carda del Empedrado, núm. 26, junto á la calle del Palomar, desea complacer aun á las personas de gusto mas esquisito, ha conseguido, sin perdonar sacrificio, que el calzado con suela de cáñamo pueda competir con el ordinario, mas bien trabajado, por su elegancia y solidez, siendo los precios sumamente económicos, como son: zapatos de 18 á 20 rs. par de botitos de 28 á 34 rs. Los hay de piel de gamuza ó castor negro, y también hay con suela cuero de primera clase á precios baratos.

GUANO COPROS



GUANO COPROS

Calidad garantizada.

Contiene, según análisis hechos por los señores Dr. D. José Monserrat, catedrático de química, Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de agricultura, Dr. D. Francisco Castell, ex-profesor de industria rural, Amoniaco, de 8 7/5 á 9 por 100 Fosfatos 22 á 25 Sulfato de potasa 7 á 8 Sosa y magnesia 7 á 8
PRECIOS. Por partida de 30.000 ki. arriba, 132 rs. los 100 kilogramos ó menos de 30.000 kilogramos, 137 rs.
Al contado y tomado en la balsa.
Los pedidos se dirigirán á los únicos introductores EN ESPAÑA, señores Carreres y Carreras, calle de D. Juan de Villarrasa, 11. Depósito central para la venta: en el camino del Grao, almacén denominado Parador del Puerto.

FABRICA DE CAJAS PARA DULCES DE N. MELENDEZ

Calle de la Sorolla, número 49.

Las personas de buen gusto encontrarán en esta casa un completo y caprichoso surtido de cajas para dulces, propias para Regalos, Bodas y Bautizos.

Somberería

de Vicente Serrano.

Sombretos de copa y boajo los limpia y hace á la última moda, y no se jándolos como nuevos no exige retribución alguna.
También arregla los de señora y niño dándoles las formas elegantes de última moda.
Calle de San Gil, esquina á la de Adrosadores, 12.

Licor brea de Múnera.

Contra la tos, catarras pulmonares, afeciones de la garganta y de los órganos respiratorios; helpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.
Nota. El 18 de abril del pasado año, encontrándose en esta capital el señor Guyot, le invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor y el nuestro á un análisis comparativo ante las Academias de medicina de Barcelona y París, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgará. -Precio del frasco en toda la Península, 8 rs.
De venta: farmacia de D. José Quesada, plaza de la Merced, Valencia, y en las principales farmacias y droguerías, y en casa del autor, Escudal, 22, Barcelona, y la de Andrés y Fabia, calle de San Vicente, frente al caballo de San Martín.

ZARZA DOBLE.

Regenerador de la sangre depurativo poderoso.
Recomendada por notables facultativos, admirables curaciones en España y América.
Sin rival para combatir las enfermedades herpéticas y las que provienen de un estado de impureza en la sangre, escrófulas y sífilis.
Eficaz, mata dolores, por cuanto ceden con este precioso remedio, sea cual fuere el origen del dolor.
Depositos en Valencia: Dr. Quesada, plaza de la Merced, núm. 7, botica, y en la de Andreu, San Vicente, 121, esquina á la del Llop.

Anuncios á 25 céntimos por línea y día.
Funerarios 12 rs. por línea y día.
que no lo sean; y
Remitidos y com-
vencionales s.

INTERESANTE A LOS
Guano superior del
de los S. es. James Gibbs y
(Véase la sección de

FENTA VAL
(Véase la sección de au

Un discurso de

El día 23 recibió Su
del Consistorio á los
Apostólicos de la Orea
diócesis de Italia.

El director de la A
padre Antonio María
á un elocuente Mensaj
por el Padre Santo
en el cual, después d
que le causaba verse
ridos hijos, dij:

«Si, Nos es grato re
gloria de Dios, que d
la Providencia confi
una parte del rebuñ
gamos de nuestro de
medios más eficaces
eterna, entre los cual
primer lugar la devo
zon de Jesús. Quisim
un especial decreto
rusa la Pia Union
Oracion; nombramos
mendamos ardienter
al celo de los párr
duj-sen en sus par
Divina Bondad nos
consagrar con much
aparato al Sagrado
la diócesis de Perus
recordar los frutos q
to ha producido.
No hemos podido,
que ocupanos la c
dejar de promover
Corazon en toda la
alegrado de que es
ocasion de favorec
desarrollo de vuest
solemne aprobacion
Hemos visto tambie
el centro del Apost
Italia ha sido tres
con tanta solemnida
ta frecuencia de fi
de devocion ha si
celebrada y solam
Y ahora, con to
ánimo, deseamos q
al Sagrado Corazo
y difunda largam
Porque bien cono
provechosa es á las
cierta y dulce esp
bienes recibiremos
remedio eficaz de
mundo. El Corazo
perfectísimo de la
y fuente y origen
cielo. Todos encu
Corazon, el auxi
bendicion sobre su
gio en la senda
mente en la hora
y lo asegura la l
razon, la beata M
Crezo, pues, no
siderar que la m
cion es un benefi
suscrito, el cual
rido atraerse al
liarlo con Dios y
menta los frutos
signio piadoso de
ner á los ojos del
foso de toda aut
seoso de bienes
delites, sin me
ante los ojos, un
de los sentimientos
una humildad, c
terable, de una
una pureza y sa
to de la miseri